

Adressiert an

Gewählte Mitglieder
der Fachschaftsvertretung der NatFak
der Friedrich-Alexander-Universität
Erlangen-Nürnberg

**Fachschaftsvertretung der
Naturwissenschaftlichen Fakultät**

an der Friedrich-Alexander Universität
Erlangen-Nürnberg

Kontakt

Postfach 3520
Turnstraße 7
91054 Erlangen
Internet: stuve.fau.de/fsv-nat
E-Mail: fsv-nat@fau.de

Vorsitz

Felix Lammermann
fsv@flammermann.de
+49 (0) 160 96 433 175

**Einladung zur
1. Sitzung**

Fachschaftsvertretung 2017/18 der
Naturwissenschaftlichen Fakultät

Liebe Mitglieder der FSV Nat,

21. August 2017

hiermit möchte ich euch herzlich zur 1. Sitzung der Fachschaftsvertretung der Naturwissenschaftlichen Fakultät 2017/18 einladen. Sie wird am Dienstag, den 29.08.2017, um 16 Uhr (voraussichtlich) im Sprecher*innenratsgebäude in der Turnstraße 7 im 1. Stock stattfinden.

Die Sitzung wird öffentlich sein, die Öffentlichkeit kann bei Bedarf ausgeschlossen werden.

Viele Grüße
Felix Lammermann

Vorläufige Tagesordnung zur 1. Sitzung der Fachschaftsvertretung 2017/18 der Naturwissenschaftlichen Fakultät

TOP 1: Formalia

- 1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung
- 1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit
- 1.3. Festlegung der Tagesordnung

TOP 2: Berichte

- 2.1. Neues von den FSIn
- 2.2. Konvent
- 2.3. Sonstige Kurzberichte

TOP 3: Feedbackrunde gemeinsam mit der FSV 2016/17

TOP 4: Ziele für die kommende Amtszeit

TOP 5: Aktionen

- 5.1. Mithilfe beim International Day
- 5.2. Sprechstunden
- 5.3. Vernetzungstreffen
- 5.4. Pyramidenkonferenz
- 5.5. NatFak-Party
- 5.6. NatFak-Rallye

TOP 6: Merchandise

- 6.1. Stifte, Sticker, Blöcke, Flyer
- 6.2. Wandkalender
- 6.3. Kooperationen mit FSIn

TOP 7: Selbstorganisation

- 7.1. Sitzungsmodalitäten
- 7.2. FSV T-Shirts

TOP 8: Finanzielles

- 8.1. Allgemeine Informationen
- 8.2. Bezuschussung von Bundesfachschaftentagungen

TOP 9: Verschiedenes

- 9.1. Sitzungsfeedback
- 9.2. Nächste Sitzung

Protokoll der 1. Sitzung

Fachschaftsvertretung 2017/18 der
Naturwissenschaftlichen Fakultät

29. August 2017

**Fachschaftsvertretung der
Naturwissenschaftlichen Fakultät**
an der Friedrich-Alexander Universität
Erlangen-Nürnberg

Kontakt

Postfach 3520
Turnstraße 7
91054 Erlangen
Internet: stuve.fau.de/fsv-nat
E-Mail: fsv-nat@fau.de

Protokollant

Felix Lammermann
fsv@flammermann.de
+49 (0) 160 96 433 175

Bernhard Akstaller
bernhard.akstaller@fau.de

Vorsitz und Sitzungsleitung

Felix Lammermann
fsv@flammermann.de
+49 (0) 160 96 433 175

Anwesend

Felix Lammermann ^{FS, FR}	16.22 – 19.52 Uhr
Stefanie Völker ^{FR}	16.22 – 19.52 Uhr
Jolan Findeis ^{FR}	16.22 – 19.52 Uhr
Manuel Deubler ^{FR}	16.22 – 19.52 Uhr
Bernhard Akstaller	16.22 – 19.52 Uhr
Adrian Filip	16.22 – 19.52 Uhr
Maik Böckenholt	16.22 – 19.52 Uhr
Christoph Schücklbauer	16.22 – 19.52 Uhr

Anwesende Stimmen: 10 → beschlussfähig

Stimmrechtsübertragung

Lisa Dietrich	16.22 – 19.52 Uhr
–	
–	
–	
–	
–	
–	
Irina Kirchberger	16.22 – 19.52 Uhr
–	

Beginn: 16.22 Uhr

Pause: 18.16 – 18.32 Uhr

Ende: 19.52 Uhr

Inhaltsverzeichnis

TOP 1: Formalia	1
1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung	1
1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit	1
1.3. Festlegung der Tagesordnung	1
TOP 2: Berichte	1
2.1. Neues von den FSIn	1
2.2. Studentischer Konvent	2
2.3. Fakultätsrat	3
2.4. Studiendekanrunde	5
TOP 3: Feedbackrunde gemeinsam mit der FSV 2016/17	6
TOP 4: Ziele für die kommende Amtszeit	6
TOP 5: Aktionen	7
5.1. Mithilfe beim International Day	7
5.2. Vollversammlungen an den einzelnen Departments	7
5.3. Newsletter	8
5.4. Sprechstunden	8
5.5. Vernetzungstreffen	8
5.6. Pyramidenkonferenz	8
5.7. NatFak-Party	8
5.8. NatFak-Rallye	9
TOP 6: Merchandise	9
6.1. Stifte, Sticker, Blöcke, Flyer	9
6.2. Wandkalender	10
6.3. Kooperationen mit FSIn	10
TOP 7: Selbstorganisation	10
7.1. Sitzungsmodalitäten	11
7.2. FSV T-Shirts	11
TOP 8: Finanzielles	11
8.1. Bezuschussung von Bundesfachschaftentagungen	11
TOP 9: Verschiedenes	12
9.1. Sitzungsfeedback	12
9.2. Nächste Sitzungen	12

16.22 Uhr TOP 1: Formalia**16.22 Uhr 1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung**

Der Fachschaftssprecher Felix Lammermann eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Felix, Stefanie und Bernhard protokollieren die Sitzung.

16.23 Uhr 1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Es sind 8 Vertreter*innen anwesend, es gibt 2 Stimmrechtsübertragungen, folgendermaßen sind wir mit 10 Stimmen beschlussfähig.

16.25 Uhr 1.3. Festlegung der Tagesordnung

Folgende Tagesordnungspunkte sollen umbenannt werden:

- „Konvent“ in „Studentischer Konvent“.

Folgende Tagesordnungspunkte sollen eingefügt werden:

- „Fakultätsrat“ ^{Unter-TOP} nach „Studentischer Konvent“,
- „Studiendekanrunde“ ^{Unter-TOP} nach „Fakultätsrat“,
- „Vollversammlungen an den einzelnen Departments“ ^{Unter-TOP} nach „Mithilfe beim International Day“ und
- „Newsletter“ ^{Unter-TOP} nach „Vollversammlungen an den einzelnen Departments“.

Folgende Tagesordnungspunkte sollen für diese Sitzung gestrichen werden:

- „Sonstige Kurzberichte“ (aus Berichte) und
- „Allgemeine Informationen“ (aus Finanzielles).

Die Tagesordnung wird mit diesen Änderungen angenommen.

16.26 Uhr TOP 2: Berichte

Bei allen Sitzungen, in die wir Vertreter*innen entsandt haben, soll möglichst vor der Sitzung per Mail berichtet werden und auf der Sitzung selbst nur die wichtigsten Punkte vorgestellt werden. Dies soll die Sitzungsdauer der FSV kurz halten und trotzdem den ständigen Austausch zwischen verschiedenen Gremien bzw. FSIn im Rahmen der FSV ermöglichen.

Damit dies nicht vergessen wird, soll der FSV-Sprecher zusätzlich zur generellen Einladung eine spezifische Erinnerungsmail versenden.

16.28 Uhr 2.1. Neues von den FSIn

FSI Biologie/ILS/LAG: Wir wissen leider nicht Neues!

FSI Chemie/MoWi: Es wird ein enormes Raumproblem für das nächste Semester erwartet, denn die Organische Chemie muss geschlossen werden, obwohl das neue Chemikum noch nicht bezogen werden

kann.

Die FSI Chemie/MoWi plant derzeit die Erstsemestereinführung. Sie haben einen ganzen Tag zugewiesen bekommen, wissen aber nicht genau wie sie ihn füllen sollen. Frage an FSI Mathe/Physik: Wie bekommt ihr die Leute zu den Aktionen? Die FSI Mathe/Physik hat immer Timeslots in anderen Veranstaltungen bei denen sie ihre Aktionen ankündigt. Die FSI Chemie/MoWi will vor allem auch Leute ansprechen, die nicht nur trinken wollen. Mathe/Physik bietet an, dass Chemiker*innen beim Ersti-Wandern mitmachen. Durch das Mentoren-Programm konnten in der Mathe/Physik auch schon Studis für die FSI Arbeit gewonnen werden. Die FSI Chemie/MoWi denkt mal drüber nach.

Könnte jemand von der Mathe/Physik zum Arbeitstag kommen, um eventuelle Fragen bzgl. Mentoren zu beantworten? Der Arbeitstag soll am 16. September 2017 stattfinden, Jan will man vorbeischauen.

FSI Geographie: Wir wissen leider nicht Neues!

FSI Geowissenschaften: Es passiert gerade nicht so viel, sind ja Semesterferien.

FSI Mathe/Physik: Es gibt wieder Ersti-Aktionen, für die gerade die ganzen Planungen anlaufen: Stadttour, Ersti-Grillen, Ersti-Einführung mit FSI-Vorstellung und Führung durch die Departments, Ersti-Kneipentour, Ersti-Party und Mentorenprogramm.

Am 7. September 2017 gibt es ab 12 Uhr im Hörsaal G ein Harry-Potter-Special mit allen Teilen, offen für alle Besucher.

FSI Pharmazie/Lebensmittelchemie: Wir wissen leider nicht Neues!

16.40 Uhr 2.2. Studentischer Konvent

Konstituierende Konventssitzung – 20.06.2017: Felix berichtet von der Sitzung.

Es gab zuerst einige *Begrüßungsworte* vom Präsidenten Prof. Joachim Hornegger.

Daraufhin wurden die *wichtigsten Wahlen* durchgeführt.

<i>1. Konventsvorsitz</i>	Laura Lawniczak
<i>2. Konventsvorsitz</i>	Luisa Weyers
<i>Senator*innen</i>	Ingwer Andersen Lisa Heger
<i>Sprecher*innenräte</i>	Eda Simsek Bernhard Akstaller Emanuel Sitzmann Aze Deniz Ata

Alle anderen Wahlen wurden auf die nächste Sitzung verschoben.

Die *Geschäftsordnung* wurde unverändert zum Vorjahr angenommen.

Die *Positionspapiere* werden vorläufig angenommen und gelten weiterhin. Bis zur ersten Sitzung des neuen Konvents in der Amtszeit darf von Konventsmitgliedern Einspruch gegen einzelne Positionen erhoben werden, welche dann gesondert behandelt werden.

Es soll wieder ein *Konventswochenende* stattfinden, auf welchem die Konventsmitglieder sich untereinander besser kennenlernen und Ziele für die neue Amtszeit besprochen werden können.

1. Konventssitzung (Wahlsitzung) – 28.06.2017: Felix berichtet von der Sitzung.

In dieser Sitzung sollten alle Mitglieder in Gremien und Kommissionen, in welche der Studentische Konvent Vertreter*innen entsenden muss, gewählt werden.

Zunächst musste jedoch ein Senatsposten neu besetzt werden, da Lisa Heger zurückgetreten ist. Weil bei dieser Wahl ein Mitglied des Sprecher*innenrats zum Senator gewählt wurde und es so zur Amtsdoppelung im Sprecher*innenrat gekommen ist, musste auch gleich ein neues Mitglied für den Sprecher*innenrat gewählt werden.

Die Tabelle von oben sieht insgesamt also wie folgt aus.

<i>1. Konventsvorsitz</i>	Laura Lawniczak
<i>2. Konventsvorsitz</i>	Luisa Weyers
<i>Senator*innen</i>	Ingwer Andersen Emanuel Sitzmann
<i>Sprecher*innenräte</i>	Eda Simsek Bernhard Akstaller Aze Deniz Ata Jonny Schäfer

Danach wurden alle anderen *Gremien* besetzt, dabei sind Personen aus der Naturwissenschaftlichen Fakultät in folgende Gremien und Kommissionen entsandt bzw. gewählt worden.

- Kommission für Forschung und wissenschaftlichen Nachwuchs – Lisa Dietrich
- Prüfungskommission – Jolan Findeis
- Zentrales Gremien zur Verwendung der Studienzuschüsse (ZGS) – Michael Enders, Felix Lammermann, Manuel Deubler
- Vertreterversammlung des Zentralinstitut für Wissenschaftsreflexion und Schlüsselqualifikationen (ZiWiS) – Felix Lammermann
- Dual-Use-Kommission – Bernhard Akstaller
- Produktausschuss – Felix Lammermann, Manuel Deubler
- Zentrales Gremium zur Vergabe der Securitymittel – Felix Lammermann

Diese Personen wurden als Vertretung der gesamten Studierendenschaft entsandt und nicht als Vertretung der FSV Nat. Die Vertreter*innen der FSV Nat (ggfs. in den gleichen Gremien) wurden auf deren letzten Sitzung (Konstituierende Sitzung) gewählt.

Das *Konventswochenende* wird vom 27. bis 29.10.2017 stattfinden.

Der Konvent will unter dem Semester alle drei Wochen eine Sitzung abhalten, die nach Möglichkeit zu einem festen Zeitpunkt stattfindet. Die erste Sitzung im Semester soll in der zweiten Vorlesungswoche stattfinden, um Konflikte mit Ersti-Veranstaltungen zu vermeiden.

16.45 Uhr 2.3. Fakultätsrat

Fakultätsratssitzung – 26.07.2017: Felix berichtet von der Fakultätsratssitzung.

Es gibt jetzt eine „Satzung zur Sicherung guter wissenschaftlicher Praxis und zum Umgang mit wissenschaftlichem Fehlverhalten“, welche vom Fakultätsrat zur Kenntnis genommen wurde.

Die *Wahl der Professor*innenvertretung im Fakultätsrat* an der Technischen Fakultät wurde angefechtet, diese Anfechtung wurde als legitim angesehen. Hintergrund ist, dass auf den Wahlzetteln nicht

angegeben war, dass man nicht panaschieren (Stimmen auf mehrere Wahllisten aufteilen) darf. Dies hat zu Verwirrungen und vielen ungültigen Stimmen geführt, da dies in früheren Wahlen immer angegeben war. Diese Anfechtung hat auch Auswirkungen auf andere Fakultäten, deshalb müssen die Wahlen zum Fakultätsrat an der Medizinischen, Naturwissenschaftlichen und Technischen Fakultät hinsichtlich der Professor*innenvertretung wiederholt werden. Die Wiederholung ist für den 17.10.2017 vorgesehen. Die Studierenden sind hiervon *nicht* betroffen.

Die FAU nimmt im *CEWS Ranking* (Hochschulranking nach Gleichstellungsaspekten) den letzten Platz (Platz 56) ein. Hier wird dringender Handlungsbedarf gesehen. Wie die Naturwissenschaftliche Fakultät alleine abgeschnitten hat ist nicht bekannt, soll aber in Erfahrung gebracht werden.

Es wurden folgende Studierende in *Berufungskommissionen* bestätigt.

<i>Computational Chemistry (W2)</i>	Manuel Deubler Maximilian Dill
<i>Nachfolge Thoss (W2)</i>	Michael Winter Kai Waldmann
<i>Nachfolge de Wall (W2)</i>	Sara Vulpius Oliver Suft
<i>Nachfolge Anton (W3-Heisenberg)</i>	Stefanie Völker Johannes Dietz

Es wurden bestätigt, dass in der dezentralen *Studienzuschusskommission* Physik Malte Kohring als stimmberechtigtes Mitglied durch *Stefanie Völker* ersetzt wird. Der hierdurch freiwerdende beratende Platz wird mit *Michael Straulino* besetzt.

Außerdem wurden die Mitglieder der StudZuKos für die nächste Amtszeit bestätigt, die studentischen Vertreter*innen sind im folgenden aufgelistet.

<i>Chemie</i>	N.N.	N.N. (stellvertretend)
	N.N.	N.N. (stellvertretend)
<i>Pharmazie</i>	Johannes Köckenberger	Elisabeth Sommer (stellvertretend)
	Pascal Riester	Tobias Pernau (stellvertretend)
	Andreas Dzierza	Sarah Schuh (stellvertretend)
<i>Geowissenschaften</i>	Thomas Hanenberg	Alexandra Kölbl (stellvertretend)
	Daniel Heidlas	Sophia Villmow (stellvertretend)
<i>Geographie</i>	Hannes Krüger	Stefan Bestmeyer (stellvertretend)
	Maren Gruber	N.N. (stellvertretend)
<i>Biologie</i>	Tim Klingberg	Simon Schäfer (stellvertretend)
	Barbara Balaz	Timo Kunert (stellvertretend)
<i>Mathematik</i>	N.N.	N.N. (stellvertretend)
	N.N.	N.N. (stellvertretend)
<i>Physik</i>	N.N.	N.N. (stellvertretend)
	N.N.	N.N. (stellvertretend)

Es wurden neue Prodekane und Studiendekane (für einige Lehreinheiten) gewählt.

1. Prodekan (Forschung)	Prof. Dirk Guldi
2. Prodekan (Internationalisierung)	Prof. Wolfgang Kieckling
Weiterer Prodekan (Dept. Biologie)	Prof. Falk Nimmerjahn
Weiterer Prodekan (Dept. Chemie/Pharmazie)	Prof. Peter Gmeiner
Weiterer Prodekan (Dept. Geogr./Geowiss.)	Prof. Johannes Barth
Weiterer Prodekan (Dept. Mathematik)	Prof. Hermann Schulz-Baldes
Weiterer Prodekan (Dept. Physik)	Prof. Jörn Wilms
Studiendekan (Biologie)	Prof. Andreas Feigenspan
Studiendekan (Chemie)	Prof. Jürgen Schatz
Studiendekan (Geowiss.)	Prof. Axel Munnecke
Studiendekan (Pharmazie)	Prof. Jutta Eichler

Es wurden außerdem Forschungsfreisemester für die Professoren Peter *Hommelhoff*, Ulrich *Heber*, Andreas *Greven*, Andreas *Knauf*, Nicolai *Burzlauff* und Rainer *Böckmann* bestätigt.

16.52 Uhr 2.4. Studiendekanrunde

Stefanie hat bereits vorab per Mail von der Studiendekanrunde berichtet:

- **Härtefallanträge in Prüfungsordnungen:** *TechFak hat eine Rahmenprüfungsordnung und ergänzt dort Härtefallanträge. Bei der Nat muss das in jede einzelne PO, da es keine Rahmenprüfungsordnung gibt. Die Studiendekane sind pro Härtefallanträge eingestellt und sind für eine große Kulanzfreiheit. Herr Dziomba informiert sich mal, was die TechFak genau macht und ob das für die NatFak auch umgesetzt werden kann.*
- **Stellenkürzungen:** *Die Departments sind unterschiedlich stark davon betroffen. 5.75 Stellen á 10 SWS fallen in der Geographie wegen gescheiterter Ausbauplanung weg. Die Biologie bekommt Aufschub bis September 2018, was dort genau passiert ist nicht bekannt, geht aber wohl auch um einige Stellenkürzungen. Physik wird wohl nicht stark betroffen sein, weil sie damals fast keine Stellen von diesen Geldern bekommen hat.*

Die Studiendekane sind selbst natürlich auch alles andere als glücklich, fühlen sich in diesem Punkt aber eher machtlos. Die Einstellung war eher so „man muss das Beste aus der Sache machen“.

- **Geographie:** *Neuer englischsprachiger Master Physische Geographie wird gut angenommen, auch von einigen internationalen Bewerbern.*
- **Geowissenschaften:** *Wesentliche Änderungen Bachelor/Master Geowissenschaften und Geothermie hapert an der Allgemeinen Prüfungsordnung, die derzeit bei L1 liegen.*
- **Mathematik:** *Wesentliche Änderung im Technomathe Master (CAM) sind durch, der Studiengang startet zum Wintersemester.*
- **Physik:** *Ergänzende Modulstudien Physik gibt es ab dem Wintersemester. Zielgruppe sind Hochschulabsolvent*innen und internationale Bewerber*innen, die noch Module benötigen, um in Erlangen für den Master akzeptiert zu werden. Abschaffung des Studiengangs Materialphysik ist in Arbeit, in diesem Zusammenhang soll der Physik-Studiengang wesentlich überarbeitet werden.*
- **NatFak Begutachtung:** *Die NatFak wurde vom Uni-Rat begutachtet und kam sehr gut dabei an. Besonders die vielen Evaluationen und die Internationalisierung der Studiengänge wurden gelobt.*
- **Akkreditierung:** *Alle bisher re-akkreditierten Studiengänge der NatFak wurden ohne Auflagen*

reakkreditiert, das ist deutlich besser als bei anderen Fakultäten!

- **Zusammensetzung der Prüfungskommissionen:** Bisher Herr Jahn für Nat, ab dem Wintersemester Herr Fink aus der Chemie.
- **Konzepte zur Studieneingangsphase:** GOS-Broschüre wird doch für die ganze Uni sein und nicht fakultätenspezifisch, für die entsprechende Fakultät soll es allerdings Einlageblätter geben. In der Mathematik gibt es ein neues Konzept für die Einführungswoche (neue Inhalte). Im Wintersemester starten die Modulstudien Naturale, dafür gibt es eine eigene Einführungsveranstaltung.
- **E-Learning:** Die Nat hat 0.5 E-Learning-Stellen zur Verfügung. Deren Aufgabe ist vor allem zwei neue E-Learning-Module für die Nat (Online-Vorkurs) zu konzipieren. Die Frau kennt sich anscheinend auch sehr gut mit StudOn aus und soll die Departments bei ihren E-Learning-Angeboten unterstützen.
- **Sprecher der Studiendekanrunde:** Herr Höfling scheidet als Sprecher der Studiendekanrunde aus, neuer Sprecher ist Herr Bäumler aus der Geographie.

Bei Fragen kann man sich jederzeit an Stefanie wenden.

16.56 Uhr **TOP 3: Feedbackrunde gemeinsam mit der FSV 2016/17**

Die alten FSVler*innen wollen den der neuen FSV einige Tipps mit auf den Weg geben.

- FSVler*innen sollten keine Aufgaben übernehmen, wenn sie die Arbeit letztlich doch liegen lassen.
- Das Vernetzungstreffen soll weitergeführt werden.
- Die Pyramidenkonferenz ist auch gut angekommen.
- Sitzungen sollten effizienter (kürzer) gestaltet werden.
- Regelung zur Bezuschussung der BuFaTas muss noch mal überdacht werden.
- Die NatFak-Rallye hat sich leider nicht als zielführend erwiesen.
- Die FSV Sprechstunden sind sehr nützlich und werden von den Studis gut angenommen.
- Der FSV Kalender benötigt viel Vorlauf und sollte deshalb rechtzeitig begonnen werden.
- Den Newsletter besser bewerben, falls er weitergeführt werden soll.

17.01 Uhr **TOP 4: Ziele für die kommende Amtszeit**

Kummerkasten sinnvoller gestalten und besser bewerben.

Mehr Öffentlichkeitsarbeit. Also auch als FSV eigene Statements veröffentlichen bzw. Positionen des Konvents bestätigen. Wollen wir das? Ist das Aufgabe der FSV? Die Frage bleibt ungeklärt und wird wohl im Einzelfall entschieden.

Die Pläne für ein Klopapier der FSV Nat vielleicht nochmal angehen.

Aktionen ausführen (siehe unten).

Vollversammlung aller Studierenden der NatFak. Ist das sinnvoll? Was für Themen stünden an? Bauwesen an der NatFak? Nach einiger Diskussion kommt man zu dem Konsens: Wir bevorzugen eine

Vollversammlung in den einzelnen Fachbereichen mit Unterstützung der FSV. In der Physik funktioniert das Konzept schon (die FSI veranstaltet die Vollversammlung gemeinsam mit dem Department). Nun will die FSV anregen, dass auch auf die anderen Fachbereiche auszuweiten!

17.14 Uhr **TOP 5: Aktionen**

17.15 Uhr **5.1. Mithilfe beim International Day**

Der International Day findet am 08. November 2017 statt, die Veranstaltung soll von 10 bis 16 Uhr dauern.

Nach einer Eröffnung durch die Prodekane der Nat und Tech, gibt es in der Tentoria einen Inforbasar bzw. „Markt der Möglichkeiten“, bei welchem sich 15 bis 20 verschiedene Aussteller (Referat für Internationale Angelegenheiten, den bayerischen Hochschulzentren für China, Indien und Osteuropa, dem Konfuziusinstitut und Beratungsagenturen für Auslandsaufenthalte) präsentieren. Es soll auch Vorträge geben.

In der Tentoria wird es außerdem ein Internationales Cafè geben, bei dem es ein paar Lebkuchen sowie Kaffee und Tee gibt und man die Möglichkeit hat an ein paar ungezwungen Programmpunkten teilzunehmen.

Der Internationalisierungsbeauftragte der NatFak fragt bei uns an, ob wir Interesse haben von 13 bis 16 Uhr ein wenig Glühwein in der Tentoria aus zu schenken. Kosten müssen wir keine übernehmen.

Von FSV Nat Seite spricht eigentlich nichts dagegen, sich an der Glühweinaktion zu beteiligen. Wir könnten auch darüber nachdenken unseren Merch dort anzubringen. Bernhard kümmert sich um Kontakt zur TechFak, antwortet Patrik Stör und berichtet von den bestehenden Plänen bzw. was wir tun sollen.

17.19 Uhr **5.2. Vollversammlungen an den einzelnen Departments**

Die Arbeit für die Organisation einer Vollversammlung hält sich in Grenzen. Hauptsächlich muss mit dem Studiendekan gesprochen, Mails an Redner*innen gesendet und Werbung gemacht werden. Beim ersten Mal ist es natürlich etwas komplizierter.

Die FSI Chemie/MoWi meldet verstärktes Interesse an, demnächst auch eine Vollversammlung abhalten zu wollen.

Wir suchen in der FSV Nat einen Hauptverantwortlichen für die Koordinierung der Vollversammlungen, nicht für die konkrete Organisation, sondern für das Anstoßen der Organisation. Außerdem werden die Unterstützer*innen bzw. Kontaktmenschen für jeden Studiengang in den FSIs gesucht.

<i>Hauptverantwortlich</i>	Jolan
<i>Unterstützung Biologie</i>	Adrian
<i>Unterstützung Chemie</i>	Chris
<i>Unterstützung Mathematik</i>	Jolan
<i>Unterstützung Physik</i>	Börns
<i>Unterstützung Geowissenschaften</i>	Maik vermittelt
<i>Unterstützung Geographie</i>	Mail an FSI
<i>Unterstützung Pharmazie</i>	Mail an FSI

Jolan schreibt allen FSIs und gibt die Infos (bzw. Arbeitsaufträge) weiter.

17.35 Uhr **5.3. Newsletter**

Wollen wir den Newsletter weiterführen? Konsens: Ja, aber wir sollten ihn besser bewerben! Außerdem sollen alle FSVler*innen zusammenhelfen beim Erstellen und Korrekturlesen.

Sowohl allgemeine Infos der Nat, als auch Infos aus einzelnen Departments (wie z. B. zur zukünftigen Raumsituation nach der Schließung der OC) sollen thematisiert werden.

Hauptverantwortlich Stefanie

Unterstützung Jolan (und alle anderen natürlich auch)

17.38 Uhr **5.4. Sprechstunden**

Die Sprechstunden sollen in bisheriger Form weitergeführt werden. Merch, etwas zum Trinken und Kekse verteilen macht einfach Spaß!

Wintersemester 2017/18: Wir brauchen jemanden, der sich um die Organisation (Zeitraum, Doodle, Teams, etc.) kümmert, das sollte nicht zu viel Aufwand sein.

Hauptverantwortlich Adrian

Unterstützung bei Problemen Felix

17.44 Uhr **5.5. Vernetzungstreffen**

Wollen wir wieder ein spaßiges Vernetzungstreffen im Wintersemester und ein inhaltliches im Sommersemester? Konsens: Ja!

Wintersemester 2017/18: Wir brauchen ein Team von mindestens zwei Leuten, die sich um die Hauptorganisation (Ziel, Datum, Anmeldung, Mails, etc.) kümmern.

Hauptverantwortlich Manuel und Lisa

Sommersemester 2018: Wir brauchen auch hier ein Team von mindestens zwei Leuten, die sich um die Hauptorganisation (Datum, Anmeldung, Mails, Wahlliste, Vorträge, Essen, Thementische, etc.) kümmern.

Hauptverantwortlich (unter Vorbehalt) Christoph und Stefanie

Beides ist noch unter Vorbehalt, weil es noch so weit in der Zukunft liegt. Man will die Hauptorganisation im Januar nochmal kurz ansprechen.

17.52 Uhr **5.6. Pyramidenkonferenz**

Wurde letztes Mal sehr gut angenommen und soll dementsprechend wieder stattfinden. Sie soll auch wieder im Sommersemester stattfinden. Wir brauchen jemanden, der die Hauptorganisation (Termin, Location, Turnierleitung, Preise, etc.) übernimmt.

Hauptverantwortlich Jolan

17.55 Uhr **5.7. NatFak-Party**

Die NatFak Party ist eine Idee die in der vorletzten Amtszeit, die damals zusammen mit der Pyramidenkonferenz durchgeführt wurde. Letzte Amtszeit hat die Location für die Pyramidenkonferenz keinen anschließenden Partybetrieb zugelassen, deshalb wollte man sie entkoppelt und in den Zirkel auslagern, das hat letzte Amtszeit jedoch noch nicht geklappt.

Die Idee wäre, sich im Zirkel einzumieten (kostenfrei). Wir müssten lediglich Werbung dafür machen, ein wenig präsent sein und hoffen, dass viele viele Studierende kommen. Die Meinungen über das Konzept NatFak-Party sind geschieden. Die wichtigsten Gesprächsfetzen wurden hier festgehalten.

Contra: Die FSV braucht das Geld nicht.

Pro: Man findet schon was Sinnvolles, was man mit dem Geld machen könnte. Geld schafft Möglichkeiten (traurig, aber wahr).

Contra: Die Party hilft den Studierenden nicht für die Vernetzung.

Pro: Manche Leute finden Kneipen und Bierpongturniere vernetzend, andere treffen sich im Club.

Pro: Wir wollen bekannter werden unter den Studierenden, nicht renommierter. Mehr Präsenz in allen Bereichen führt zu mehr Bekanntheit.

Pro: Wenn es jemanden gibt, der das organisieren will, wieso nicht machen lassen.

Contra: Eine Party im Zirkel könnte ein schlechtes Licht auf die FSV werfen.

Trotzdem findet sich in dieser FSV niemand, der sich um die Organisation der NatFak-Party kümmern kann (der Wille ist schon da), daher wird für diese Amtszeit keine Party geplant.

18.12 Uhr **5.8. NatFak-Rallye**

Die NatFak-Rallye ist ein Konzept von vor einigen Jahren, bei dem es Station aller Fachbereiche der Nat geben soll, um die Studierenden auch mal über den Tellerrand hinausschauen zu lassen. Das Konzept von damals ist leider nicht optimal und die Überarbeitung irgendwann zwischendurch eingeschlafen. Auch letzte Amtszeit konnte keine NatFak-Rallye durchgeführt werden, weil die Organisation nicht rechtzeitig begonnen wurde.

Es finden sich in dieser FSV keine Organisatoren mit Begeisterung für das jetzige NatFak-Rallye Konzept. Daher wird die NatFak-Rallye auch dieses Jahr nicht wiederkommen. Wenn sich organisationswillige FSVler*innen und/oder FSller*innen finden, die das Konzept überarbeiten oder neue Ideen haben, dann kann und sollte man es gerne nochmal in Angriff nehmen.

Pause von 18.16 bis 18.32 Uhr.

18.32 Uhr **TOP 6: Merchandise**

18.32 Uhr **6.1. Stifte, Sticker, Blöcke, Flyer**

Wie sieht der Bestand an FSV Merch aus?

<i>Flyer</i>	Noch mehr als genug da.	Brauchen nicht nachbestellt zu werden.
<i>Blöcke</i>	Sind nur noch ein paar da.	Sollen in gleicher Menge nachbestellt werden.
<i>Stifte</i>	Wir haben noch grob 200 Stück.	Es werden vorerst keine neuen bestellt, man denkt, dass die 200 noch einige Zeit reichen.
<i>Sticker</i>	Sind nur noch ein paar da.	Es sollen keine nachbestellt werden, weil sich Mehrheit generell gegen Sticker ausspricht. (Dafür: 4, Dagegen: 6, Enthaltungen: 0)

18.49 Uhr 6.2. Wandkalender

Letzte Amtszeit wurde ein Wandkalender der FSV eingeführt, dieser sollte (vorläufige) Termine der FSV beinhalten und war ansonsten leer, damit die Nutzer eigene Termine (Geburstage, FSI Termine, Sommerfeste, etc.) eintragen können.

Jetzt stellt sich die Frage, ob der Wandkalender weitergeführt werden soll. Die wichtigsten Teile der Diskussion wurden hier festgehalten.

Contra: Wir wissen unsere Termine nicht genau genug und nicht lange genug im Voraus, um sie auf den Kalender drucken zu können.

Contra: Es sind in der letzten Amtszeit super viele Kalender übrig geblieben.

Pro: Das ist geraten, im Sprat liegen noch ein paar, in den FSIs liegen noch ein paar, aber das sind nicht „super viele“. Außerdem kann man einfach weniger bestellen.

Neutral: Wir wissen nicht, ob die Kalender gut angenommen oder bloß weggeworfen wurden.

Contra: Der Bedarf für Kalender ist etwas fragwürdig. Wer nutzt überhaupt noch Offline-Kalender? Außerdem werden die auch von anderen Gruppen (z.B. ETG/Contact) verschenkt.

Pro: In jedem Büro und allen Verwaltungsstellen der Universität hängen solche Kalender, warum sollte da kein FSV Kalender hängen? Wenn andere Gruppen seit Jahren solche Kalender schenken, gibt es ja offensichtlich einen Markt dafür.

Es wird abgestimmt, ob man den Wandkalender weiterführen will. Ergebnis der Abstimmung:

→ Ja: 2

→ Nein: 4

→ Enthaltung: 4

Der Vorschlag wird abgelehnt. Es werden für diese Amtszeit (bzw. 2018) keine Kalender erstellt und gedruckt.

19.03 Uhr 6.3. Kooperationen mit FSIs

Letzte Amtszeit gab es Anfragen von FSIs, ob wir etwas zur ihren Ersti-Tüten oder ähnlichen Konzepten beisteuern wollen. Hierfür wollen wir diesmal vorsorgen und auch von uns aus auf die FSIs zugehen.

Dafür brauchen wir jemanden, der in den FSIs fragt, ob wir (präferiert) Flyer oder auch Blöcke, Stifte und Sticker in ihren Ersti-Angeboten (Ersti-Hefte, Ersti-Tüten, etc.) unterbringen (lassen) können?

Die Kontaktmenschen zu den FSIs sollen das erledigen.

19.09 Uhr TOP 7: Selbstorganisation

19.09 Uhr **7.1. Sitzungsmodalitäten**

Der Doodle zur Findung eines festen Sitzungstermins wurde von allen Mitgliedern der neuen FSV ausgefüllt. Als Ergebnis zeichnet sich Montag Abend ab, jedoch ist noch nicht eindeutig zu welcher Uhrzeit.

Die Sitzung entscheidet sich für 19.00 Uhr als Sitzungsbeginn und 18.30 Uhr als angestrebte Uhrzeit für ein gemeinsames Essen vor der Sitzung, falls sich jemand zum Kochen findet.

Der halbwegs regelmäßige Sitzungsturnus soll kurz vor der Vorlesungszeit beginnen. Die weiteren Termine unter dem Semester wurden von Felix nach Erfahrungen aus der letzten Amtszeit ausgewählt. Es ergeben sich also folgende Sitzungstermine.

2. Sitzung: 02./09.10.2017 (zwei/eine Wochen vor Vorlesungsbeginn, *to be doodled*)
3. Sitzung: 30.10.2017 (3. Vorlesungswoche)
4. Sitzung: 20.11.2017 (eine Woche nach erstem Fakultätsrat)
5. Sitzung: 18.12.2017 (letzte Woche vor Weihnachtspause, *zwei Tage nach Christophs Geburtstag*)
6. Sitzung: 29.01.2018 (vorletzte Vorlesungswoche)
7. Sitzung: 26.02.2018 (falls benötigt)

Die Mitglieder der FSV stimmen dieser Planung zu. Der Terminklick für 2. Sitzung soll Mitte September verschickt werden.

19.18 Uhr **7.2. FSV T-Shirts**

Zur Erinnerung, folgende Dinge wurden auf der letzten Sitzung festgelegt: Es soll zusammen mit der FSV Tech bestellt werden, um Kosten zu sparen. Es sollen normale T-Shirts (keine Polo) bestellt werden. Die Kosten sollen von der FSV Nat getragen werden.

Felix hat sein T-Shirt zur Ansicht mitgebracht. Die FSVler*innen, die noch kein T-Shirt haben, geben ihr Größen an, damit zeitnah bestellt werden kann.

Wer	Typ	Größe
<i>Börns</i>	Male	L
<i>Maik</i>	Male	L
<i>Adrian</i>	Male	XL
<i>Jolan</i>	Male	XXL
<i>Irina</i>	Female	M

19.28 Uhr **TOP 8: Finanzielles**19.28 Uhr **8.1. Bezuschussung von Bundesfachschaftentagungen**

Strikte Finanzgrenze von 50€ pro Person hat sich in der letzten Amtszeit als unfair herausgestellt, da sie größere Gruppen bevorzugt, da die Kosten für Verkehrsmittel meist nicht linear skalieren und so Einzelpersonen nicht auf weiter entfernte Tagungen fahren können. Daher soll diese strikte Grenze aufgehoben werden.

Dafür gibt es verschiedene Vorschläge.

1. Ausschließlich eine Obergrenze für Bezuschussungen unabhängig von Personenanzahl festlegen.
 - Grenze müsste relativ hoch angesetzt werden, damit auch mehrere Personen fahren könnten.
 - Im „schlimmsten“ Fall würde eine Einzelperson mit sehr viel Geld bezuschusst.
 - Dieser Modus begünstigt kleinere Gruppen, das ist nicht die Lösung des Problems.
2. Eine Geldgrenze pro Person, die jedoch nicht linear skaliert, und eine maximale Personenanzahl beibehalten. Zum Beispiel
 - a. 80 € für die erste Person, 50 € für jede weitere Person oder
 - b. 80 € für die erste Person, 60 € für jede die zweite Person, 40 € für jede weitere Person.
 - Eine Person, die alleine fährt, hat mehr Geld zur Verfügung.
 - Größere Gruppen werden nicht benachteiligt.
 - Löst das Problem, indem man sich den Gegebenheiten anpasst.
3. Generell drei Personen voll bezuschussen und zusätzlich eine Richtlinie für Gesamtbezuschussung festlegen, falls diese überschritten wird, muss diskutiert werden.
 - Bevorzugt Gruppen von drei Personen.
 - Garantiert, dass auch kleinere Gruppen weiter weg fahren können.
 - Erlaubt auch größere Gruppen, falls die Gesamtbezuschussung nicht überschritten wird.

Insagesamt findet der letzte Vorschlag am meisten Anklang. Daher sollen in unserer Satzung dazu folgende Änderungen vorgenommen werden. Generelle Formulierung damit auf jeden Fall „in der Regel sollen drei Personen voll bezuschusst werden“ drinsteht. es muss klar werden, dass auch mehr als 3 Leute fahren, wenn es im Finanzrahmen liegt. Es gibt keine klare Grenze bis zu der bezuschusst wird, sondern nur eine Richtlinie von 300 € pro BuFaTa, die – falls überschritten – zur Diskussion im Einzelfall führt.

Felix soll sich darum kümmern die Änderungen vorzunehmen. Es muss nicht sofort sein, es reicht bis zur nächsten Sitzung irgendwann.

19.48 Uhr TOP 9: Verschiedenes

19.48 Uhr 9.1. Sitzungsfeedback

Allgemeines Lob an die Sitzungsleitung, war eine entspannte Sitzung. Vor der nächsten Sitzung wäre ein gemeinsames Essen schön. Vorschlag: Manu könnte Käsespätzle machen!

Chris hat am 16.12.2017 mal wieder Geburtstag. → Chris goes Downtown, make it happen!

19.52 Uhr 9.2. Nächste Sitzungen

Die nächste FSV-Sitzung soll noch vor Semesterstart Anfang Oktober stattfinden, wir wollen hier direkt mit unserem festen Termin am Montag Abend (18.30 Uhr Essen, 19.00 Uhr Sitzungsbeginn) starten. Es wird noch einen Terminklick geben, ob die Sitzung am 02.10.2017 oder 09.10.2017 stattfinden soll.